
اشتركت جي سي إن (الرئيس: شيخ الكنيسة 
للميديا  الدولي  المؤتمر  في  لي)  جي  بوعز 
المسيحية التابع لِ "إن آر بي" مرة أخرى هذا 
العام، 2015، كما في السابق. تأسست منظمة 
الإذاعيين القوميين المتدينين (إن آر بي) لكي 
المسيحيين  الإذاعيين  ومصالح  حقوق  تحمي 
من  يتمكنوا  كي  سنوي  مؤتمر  بعقد  وتقوم 
تبادل التكنولوجيا والبرامج وبناء الشراكة مع 

الإذاعيين المسيحيين الآخرين.
مركز  في  المؤتمر  عُقد   ،2015 في 
في  أوبريلاند،  غيلورد  ومنتجع  المؤتمرات 
ناشفيل، في ولاية تنسي، في الولايات المتحدة 
إن  سي  جي  عرضت  شباط.   26  –  23 من 
المتنوعة  محتوياتها   (www.gcntv.org)
وكانت  بها،  الخاصة  الإنتاج  وتكنولوجيا 
بشراكة طيبة مع قادة إن آر بي ومع إذاعيين 
اتفاقية  ووقعت  وتأثير،  نفوذ  ذوي  مسيحيين 

شراكة مع ثماني منظمات من خمس دول.
هو  لي  جيراك  الدكتور  المسؤول  الراعي 
مؤسس وعضو اللجنة الرئاسية، ومنذ افتتاح 
طريقة  هي  البث  خدمة  بأن  آمن  الكنيسة، 
لقد  الله.  قوة  وأعمال  الإنجيل  لنشر  مؤثرة 
الثاني  كانون   1 في  وبالنهاية  لأجلها،  صلى 
ابتدأ  الجديدة،  الألفية  افتتاح  عند  عام 2000، 

مانمين تي في (جي سي إن حالياً).

سمع شيخ الكنيسة جوني جي كيم مدير جي 
سي إن بأمر مؤتمر إن آر بي وفي شهر شباط 
عام 2000 اشترك في المعرض. وهناك وجد 
البث  خدمة  لتطور  لها  حصر  لا  إمكانيات 
وقابل أشخاص جاهزون للتعاون مع جي سي 

إن.
في مؤتمر إن آر بي، قابل أعضاء جي سي 
بالتواصل  وقاموا  الأشخاص  من  الكثير  إن 
حملات  نشر  بمساعدة  سيقومون  أناس  مع 
في  ونجحوا  البحار  عبر  لي  جيراك  الدكتور 
نشر الحملات في كل أنحاء العالم. منذ شهر 
ببث  إن  سي  جي  قامت   ،2000 عام  تموز 
مباشر  ببث  البحار  عبر  لي  الدكتور  حملات 
الأشخاص  من  للكثير  الاختبار  وسَّعت  وبهذا 
الذين لم يتمكنوا من الحضور شخصياً، النعمة 
وأعمال القوة ذاتها عبر شاشات التلفاز. على 
في  المقدس  الإنجيل  حملة  الخصوص،  وجه 
أوغندة عام 2000 تم بثها على يد شبكة سي 
إن إن والحملة المتحدة في روسيا عام 2003 
جعل  مما  روسيا،  إن  بي  تي  شبكة  عبر  بثُت 

قناة مانمين تي في معروفة عالمياً.
الإذاعيين  قادة  من  الكثير  عام 2004،  في 
كنيسة  بزيارة  قاموا  العالم  في  المسيحيين 
مانمين المركزية وبهذا تم تأسيس جي سي إن 
 ،2005 عام  في  الكونية).  المسيحيين  (شبكة 

وابتدأت  محلية  مؤسسة  إن  سي  جي  أسست 
نيو  مدينة  في  عامة  تلفاز  كقناة  البرامج  ببث 
إمبايار  عمارة  في  إرسال  جهاز  من  يورك 

ستييت في مدينة نيو يورك.
عبر  الحملات  بث  خلال  من  ذلك،  بعد 
القمر الصناعي والإنترنت، لعبت جي سي إن 
دوراً مهماً في حملات الدكتور جيراك لي في 
يورك  نيو  الديموقراطية،  الكونغو  جمهورية 
في الولايات المتحدة، إسرائيل، وإستونيا. في 
شهر أيلول عام 2009، على وجه الخصوص، 
تم عقد حملة إسرائيل الموحدة في مركز مباني 
الأمة، في القدس وتم بثها لأكثر من 220 دولة 

عبر 33 قناة بث.
عامة  مديرة  لي  هيجين  القسيسة  عُينت  لقد 
في تشرين الأول عام 2013. منذ ذلك الوقت 
تبلورت القوة التنظيمية الروحية والوحدة مع 
برامج  بإنتاج  ابتدأوا  لذلك،  بالإضافة  المحبة. 
جديدة بمحتويات معطاة من الله وابتدأوا بداية 
إن  وباهتماماتهم.  المشاهدين  بمحبة  جديدة 
خلقت  بنوعيتها  المختلفة  إن  سي  جي  برامج 
والحياة  التغيير  وجلبت  إيجابياً  وشعوراً  جواً 

للمشاهدين حول العالم.
إن  بي  تي  برامج  مقدمي  من  واحد  قال 
"إن  نيكيتين)،  يغور  القس  (الرئيس:  روسيا 
مشاهدي قناة تي بي إن روسيا يرسلون آلاف 

شهر،  كل  في  الشكر  ورسائل  الشهادات 
القلوب  تلمس  التي  قصصهم  عن  وسمعنا 
صلاة  خلال  من  الله  لأعمال  اختباراتهم  عن 
كلمة  المرضى،  لأجل  لي  جيراك  الدكتور 
الحياة التي يقدمها، وأعمال القوة المستعلنة." 
تغطي  التي  في،  تي  إنليس  لذلك،  بالإضافة 
من  الشكر  رسائل  استلمت  اللاتينية،  أمريكا 
من  البركة  على  وحصلوا  الشفاء  نالوا  أناس 
الكثير  وتسجل  إن،  سي  جي  برامج  خلال 
أمريكا  في  الفرعية  مانمين  كنائس  في  منهم 
مانمين  كنيسة  في  كأعضاء  أو  اللاتينية 

المركزية.
إن جي سي إن تبث حالياً برامجها وخدمات 
العبادة في الكنيسة في أكثر من 170 دولة من 
خلال شراكتها مع قنوات بث رائدة في العالم. 
وبهذا فإن الكنائس الفرعية عبر البحار يمكنها 
من  المركزية  الكنيسة  للاجتماعات  تنضم  أن 
بالبث  منهم  (البعض  المباشر  البث  خلال 
خلال  من  الوقت).  اختلاف  بسبب  المسجل 
الروح  موجة  على  يصعدون  هم  بذلك،  القيام 

ذاتها مع الكنيسة المركزية.
بالإظهار  تستمر  سوف  إن  سي  جي  قناة 
الحي  والإله  المقدس  الكتاب  لمصداقية  الجلي 
للأشخاص الذين يحيون في نهاية الأيام وبهذا 

تتمم إرسالية الله العظمى بطريقة رائعة.

خدمة البث التابعة ل "جي سي إن" خُلقت من لا شيء
تردد الفرح والسعادة جدد حياة المشاهدين

إن برامج جي سي إن الممتلئة بالحياة تنشر النور في نفوس المشاهدين وتنشر الله الخالق ويسوع المسيح لأكثر من 170 دولة. صورة، الأعلى، النور على شكل الصليب الذي ظهر فوق عمارة الإمبايار ستييت في أول يوم بث في مدينة 
نيو يورك، الولايات المتحدة؛ الوسط، من اليسار، بث حملة الإنجيل المقدس في أوغندة للدكتور جيراك لي عبر محطة سي إن إن؛ مراسم تأسيس وافتتاح محطة جي سي إن؛ الحملة الموحدة في إسرائيل؛ الأسفل، مؤتمر الميديا المسيحية 

الدولي التابع ل إن آر بي

أخبار مانمين 
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"لاَ تزَْنِ"
"لاَ تزَْنِ" (سفر الخروج 20: 14).

تعريف الزنا هو علاقات جنسية طوعية بين رجل متزوج وأحد 
آخر غير زوجته التي تزوجها. في الماضي، كان هذا يعُتبر خطية 
كبيرة. لكن في أيامنا هذه أصبحت ضمائر البشر تحت التخدير 
ولديهم إدراك بسيط للخطية. نتيجة لذلك يقومون بهذه الخطايا فعلياً 

ببساطة كبيرة.
لا يهم مدى امتلاء هذا العالم بالخطية، لكن، كأولاد الله، علينا أن 
نكون متيقظين ونسير بالنور دائماً (رومية 13: 12). هذه الوصية 
السابعة التي تخبرنا ألا نقوم بالزنا تحمل في طياتها معاني روحية 

أخرى أبعد من مجرد منعنا من عملية الزنا. دعونا نبحث فيها.

أولاً، لا يجب علينا أن نمارس الزنا الفعلي
الزنا الفعلي هو واحد من أعمال الجسد الواضحة، والكتاب 
المقدس يخبرنا بكل وضوح بأن الذين يرتكبون هذه الخطيئة لن 

يخلصوا (رسالة غلاطية 5: 19 – 21).
رسالة كورنثوس الأولى 6: 9 – 10 تقول، "أمَْ لسَْتمُْ تعَْلمَُونَ أنََّ 
الظَّالمِِينَ لاَ يرَِثوُنَ مَلكَُوتَ الله؟ِ لاَ تضَِلُّوا: لاَ زُناَةٌ وَلاَ عَبدََةُ أوَْثاَنٍ 
وَلاَ فاَسِقوُنَ وَلاَ مَأبْوُنوُنَ وَلاَ مُضَاجِعُو ذُكُورٍ، وَلاَ سَارِقوُنَ وَلاَ 
يرُونَ وَلاَ شَتَّامُونَ وَلاَ خَاطِفوُنَ يرَِثوُنَ مَلكَُوتَ  اعُونَ وَلاَ سِكِّ طَمَّ

اللهِ."
بالطبع، في حالة مؤمن جديد من لديه معرفة قليلة عن الحق، 
يمكن  أن يعطيه فرصة للتوبة. لكن بعد أن يعرف الحق لمستوى 
معين، إن تابع أحدهم في اقتراف مثل أعمال الجسد الواضحة هذه، 
من الصعب استلام روح التوبة. سفر اللاويين 20: 10 يحذرنا، 
ويقول، "وَإذَِا زَنىَ رَجُلٌ مَعَ امْرَأةٍَ، فإَذَِا زَنىَ مَعَ امْرَأةَِ قرَِيبهِِ، فإَنَِّهُ 

انيِةَُ." انيِ وَالزَّ يقُْتلَُ الزَّ
بالإضافة لذلك، الكتاب المقدس يمنع وبشدة العلاقات الجنسية 
المتفق عليها بين شخصين غير متزوجين أحدهما للآخر وأيضاً 
إقامة علاقات مع حيوان أو مع شريك/ شريكة من الجنس ذاته. الله 
يمنعنا وبشدة من اقتراف خطايا مثل هذه كي لا تتم قيادتنا للموت 
لأنه هو يحبنا. لذلك، لا يجب عليكم إتباع سياق هذا العالم لتجعل 

نفسك غير طاهر.

ثانياً، علينا أن نطرح خارجاً زنا القلب
في إنجيل متى 5: 27 – 28، قال يسوع بأن كل من نظر لامرأة 

ليشتهيها فقد زنا معها في قلبه.
زنا في القلب.  قبل أن يقترف البشر الزنا الفعلي، لديهم أولاً 
لأنهم يكرهون الآخرين في قلوبهم، هم يسببون الضرر للآخرين، 
الطريقة  في  يغضبون.  هم  قلوبهم،  في  الغضب  وجود  وبسبب 
ذاتها، إن كان لأحدهم فكر زنا في قلبه، يمكن لهذا أن يتطور 

ويصبح فعل زنا.
لذلك، حتى وإن لم يظهر ذلك خارجياً بعد، وإن كان هذا موجود 
في القلب، فهو ارتكاب زنا. هذا ينبع من ذات جذور الزنا. البعض 
يعُلم بن البشر لا يمكنهم طرح الزنا خارجاً من القلب ويمكنهم فقط 
قمعه وكبته. بالطبع، بالمقدرات البشرية، لا يمكننا القيام بذلك. 
لكن إن استلمنا تعزيز وتقوية من عند الله من خلال الصلوات 

والأصوام، يمكننا إزالة هذه الطبيعة الخاطئة من قلوبنا.
لقد ألبُس يسوع تاج الشوك وسفك دمه الغالي الثمين كي يغفر 
لنا خطايانا التي نرتكبها في أفكارنا. أكثر من ذلك، أرسل الله لنا 

الروح القدس الذي يساعدنا على التخلص وإلغاء الطبائع الخاطئة 
التي في قلوبنا. إن نزعنا جذر الطبيعة الخاطئة، لا يمكننا حتى 
التفكير الأمور التي ليست من الحق. بالطبع، في مسار طرح 
هذه الأمور خارجاً، يمكن أن نشعر بأنها لا تزال تظهر خارجياً 
مرة تلو الأخرى. لكن إن استمرينا في محاولة حقيقية بطرح هذه 
الخطايا والشر من خلال الإيمان بكلمة الله وطاعتنا لها، لن نبقى 

أبداً على ذات الحال.
حين نقوم بتقشير طبقات من البصل، حتى بعد أن نقوم بتقشير 
طبقتين، لا تزال لدينا طبقات متشابهة في المنظر، لكن إن استمرينا 
في تقشيرها، في نهاية الأمر، لن يتبقى ما نقوم بتقشيره. الأمر ذاته 
ينطبق على طبائعنا الخاطئة. لذا، إن كان لدينا غيمان، لن نيأس. 
علينا أن نؤمن بأننا سنتجدد بحسب محاولاتنا وسنصبح مقدسين 

في وقت قريب.
في مسار طرح الطبيعة الخاطئة، حتى وإن تبادرت لذهنك 
فكرة زنا للحظة، الله لا يدينك بأنك اقترفت الزنا. لكنها تصبح 
مشكلة حين تطور الفكرة في مخيلتك. لكن إن قمت بالتوبة عليها 
في الحال بعد أن أدركتها وفقط تستمر في محاولاتك للقديس، 

سيمنحك الله نعمة وقوة أكبر.

ثالثاً، لا يجب علينا اقتراف الزنا الروحي
الزنا الموجود في القلب يقعون  الزنا الجسدي الفعلي وأيضاً 
تحت خانة الزنا الجسدي. لكن المخوف أكثر من هؤلاء هو الزنا 
الروحي. الزنا الروحي المُقرف هو حين يحب أحدهم العالم أكثر 

. من الله مع أنه يعترف بإيمانه با
رسالة كولوسي 3: 5 – 6 تصُرح، "فأَمَِيتوُا أعَْضَاءَكُمُ الَّتيِ 
دِيَّةَ، الطَّمَعَ الَّذِي  هْوَةَ الرَّ ناَ، النَّجَاسَةَ، الْهوََى، الشَّ عَلىَ الأرَْضِ: الزِّ
هوَُ عِباَدَةُ الأوَْثاَنِ، الأمُُورَ الَّتيِ مِنْ أجَْلهِاَ يأَتْيِ غَضَبُ اللهِ عَلىَ 

أبَْناَءِ الْمَعْصِيةَِ."
حتى إن حصل أحدهم على الروح القدس، اختبر أعمال الله، 
ولديه غيمان، إن لم يطرح الطمع من قلبه، فإنه سيحب أشياء العالم 
. إذاً، إن كان لديه طمع، فهذا سيقوده لعبادة أوثان  أكثر من محبته 

روحياً، وأكثر من ذلك، سيصبح زنا روحي.
الثانية  الوصية  في  الروحي  الأوثان  عبادة  تختلف  كيف  إذا، 
والزنا الروحي في الوصية السابعة عن بعضهما البعض؟ عبادة 
عبادة  الله.  من  أكثر  نحبه  "شيء"  كل  يشمل  الروحي  الأوثان 
الأوثان الجسدي هو حين شخص ما لا يعرف الله البتة يصنع 
تمثالاً ويسجد له. لكن حين شخص ما لديه إيمان ضعيف يحب 

العالم أكثر من الله، فهذا عبادة أوثان روحي.
كمؤمن حديث، لديه إيمان قليل، يمكنه أن يحب المال، الشهرة، 
أو افراد عائلته أكثر من الله، وبهذا يكونون أوثان روحية له. لكنه 
بينما يصغي للكلمة ويصلي، يمتلك إيمان في قلبه بأن كلمة الله في 
الكتاب المقدس هو الحق وبأن السماء والجحيم قائمين. هو يتعلم 
بأنه عليه أن يحب الله أولاً. الآن، أصبح لديه هذا الإيمان. لكن، 
إن كان لا يزال يحب العالم أكثر من الله ويقبل باستمرار الأمور 
التابعة للظلمة، هذا يعني نبذ وترك المحبة التي قد استلمها من الله 
وهذا هو الزنا الروحي. الكتاب المقدس غالي=باً ما يشُبِّه العلاقة 
بين إسرائيل والله للعلاقة بين الأب وابنه، لكن في بعض الأحيان 
هو يشبهها للعلاقة بين الزوج والزوجة الذين نذرا بعضهما لبعض 

من كل قلبيهما. 
ما كان الإسرائيليون يتركون  لكن في تاريخ إسرائيل، غالباً 
عهد الله ويعبدون آلهة غريبة. لقد عرفوا جيداً عن الله الذي أظهر 
لهم الكثير من الآيات والعجائب لكنهم تاهوا في إتباع شهواتهم 
ورغباتهم. لقد قبلوا أوثان الأمم وعبدوها. هذه الأوثان كانت الزنا 

الروحي (سفر أخبار الأيام الأول 5: 25).
خلال  من  الروحي  الزنا  مارست  الشمالية  إسرائيل  مملكة 
بعد  حتى  لكن  تدميرها.  وتم  الله  من  وترُكت  الأوثان،  عبادة 
رؤيتها لذلك، فإن مملكة يهوذا الجنوبية لم تتبُ بل استمرت في 
على يد الأمم  عبادة الأوثان. في النهاية، تم دميرهم هم أيضاً 

(إرميا 3: 8).
اليوم نحن أولاد الله عروس للرب (2 كورنثوس 11: 2). إن 
آمن أحدهم بالرب، قبل الروح القدس، ويدعو الرب "عريس 
لي،" ومع ذلك لا يزال يحب العالم ويقوم بالمساومة مع غير 
الرب  يخون  الذي   .(4  :4 (يعقوب  روحي  زنا  فهذا  الحق، 
ويرتكب الزنا لا يمكنه أن يصب عروساً له ولا أن ينضم لحفلة 

عرسه أيضاً.
لذلك فإن الزنا الروحي مخوف أكثر من الزنا الجسدي. لنفترض 
بأن أخ أصغر قام بلعن أخاه الذي يكبره سناً وقام بالبصق عليه. 
هذا تعدي كبير، لكن توجد فرصة بأن يقوم الأخ الكبير بمسامحة 
الأخ الأصغر سناً. لكن إن قام ابن بذلك اتجاه أباه، فالأمر محتقر 

جداً تندر المسامحة عليه.
الزنا  في  معينة  حدوداً  أحدهم  تعدى  إن  ذاتها،  الطريقة  في 
وسوف  لصلواته  الاستجابات  استلام  من  يتمكن  فلن  الروحي، 
يرتكب  بالعالم،  يلُطخ  سوف  عندها  الله.  عن  جداً  بعيداً  يوضع 
الخطايا لصلب يسوع المسيح مرة أخرى، ويذهب بطريق الموت 

(عبرانيين 6، 10).
إخوتي وأخواتي الأعزاء في المسيح، أرجو بأن لا تكون لكم 
أي صلة ليس فقط بالزنا الجسدي بل أيضاً بالزنا الروحي وأن 
تشتاقوا فقط للحق وتملأوا قلوبكم به. إنني أصلي في إسم الرب 
أنه من خلال القيام بذلك ستتزيَّنون بالنقاء والصفاء كعروس للرب 

وتشتركون بفرحة في حفلة العرس.

الراعي المسؤول الدكتور جيراك لي
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معلنة من قبل كنيسة مانمين المركزية
أخبار مانمين إعتراف الإيمان

1.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بأن الكتاب المقدس هو كلمة نفخة الله وبأنه كامل 
     وبدون نقص.

2.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بوحدة وبعمل الله الثالوث: الله الآب القدوس, الله 
     الإبن القدوس, الله الروح القدس.

3.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بأن خطايانا مغفورة فقط بدم يسوع المسيح الفادي.
4.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بقيامة وبصعود يسوع المسيح, بمجيئه الثاني, 

     بالحكم الألفي, وبالسماء الأبدية.
5.  أعضاء كنيسة مانمين المركزية يعترفون بإيمانهم من خلال ”قانون الإيمان“ في 

     كل مرة يجتمعون فيها ويؤمنون بمحتواه حرفياً.
”إذ هو (الله) يعطي الجميع حياة ونفساً وكل شيء. “ (أعمال الرسل 17: 25)

”وليس بأحد غيره الخلاص. لأن ليس اسم آخر تحت السماء قد أعطي بين الناس به 
ينبغي أن نخلص.“ (أعمال الرسل 4: 12)
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اعبروا التجارب وكونوا 
مؤمنين كالحنطة

النباتات تتصدى للشتاء، للريح، لأشعة الشمس القوية، وبهذا تحمل الثمار ذات الجودة العالية. في الطريقة ذاتها، نحن 
نحتمل التجارب بالإيمان كي نصبح مؤمنين كالحنطة. أكثر من ذلك، في هذا المسار سنصبح أولاد الله الحقيقيين.

لا يجب ان تكون لدينا أفكار جسدية بان أمر ما صعب جداً أو بأننا خائفون. يجب علينا أن نؤمن وأن يكون لدينا رجاء 
في كل شيء بالمحبة. عندها سنتمكن من التغلب على كل أنواع التجارب. الاختبار هو بركة وهو في محبة الله. دعونا 

نلاحظ بعض الطرق المحددة لجعلنا مؤمنين كالحنطة من خلال الاختبارات والتجارب.

في رسالة بطرس الأولى 1: 7 نقرأ، "لكَِيْ تكَُونَ تزَْكِيةَُ 
يمُْتحََنُ  أنََّهُ  مَعَ  الْفاَنيِ،  الذَّهبَِ  مِنَ  أثَْمَنُ  وَهِيَ  إيِمَانكُِمْ، 
باِلنَّارِ، توُجَدُ للِْمَدْحِ وَالْكَرَامَةِ وَالْمَجْدِ عِنْدَ اسْتعِْلانَِ يسَُوعَ 

الْمَسِيحِ."
لأنه  للمؤمنين  والاختبارات  بالتجارب  أحياناً  الله  يسمح 
يريدهم أن يمتلكوا الإيمان الذي يشبه الذهب من خلال هذا 
نستقبل  أن  يريدنا  هو  النهاية  في  ذلك،  من  أكثر  المسار. 

المدح، المجد، والكرامة في السماء الأبدية. 
لكي يكون لدينا إيمان كهذا، الإيمان الذي يشبه الذهب 

نكون  أن  علينا  عندها  الشر.  نطرح  أن  علينا  الخالص، 
صبورين في أمور كثيرة. يجب علينا أيضاً أن نحيا بحسب 
كلمة الله من دون أي مساومة مع العالم. في هذه الأثناء، 
يمكن أن نعاني عن ظلم. في أوقات كهذه يجب علينا أن 
نؤمن بمحبة الله وأن نقدم الشكر على محبته الخاصة التي 

من خلالها قد قادنا لمكان أفضل في السماء.
أكثر من ذلك، يجب علينا أن نؤمن في محبة الله حتى 
النهاية. لا يجب علينا أن نشك بمحبته حين يطول الاختبار 
متفكرين، 'لماذا لا يساعدني الله؟ هل هو يحبني حقا؟ً' إن 

شككت، يمكنك أن تيأس، تجد لوماَ، وتتذمر. لذا، علينا أن 
ننقش محبة الله في قلوبنا مرة أخرى وأن نكون صبورين.
بْرُ فلَْيكَُنْ لهَُ عَمَلٌ  ا الصَّ رسالة يعقوب 1: 4 تقول، "وَأمََّ
ينَ وَكَامِليِنَ غَيْرَ ناَقصِِينَ فيِ شَيْءٍ."  ، لكَِيْ تكَُونوُا تاَمِّ تاَمٌّ
إن كنتم تصدقون محبة الله وتحتملون حتى النهاية، سوف 
بأن  ندرك  لأن  بحاجة  نحن  كاملين.  أشخاص  تصبحون 
عندها  بعنايته،  يساعدنا  الذي  الله  محبة  من  ينبع  الاختبار 
غالي  بثمر  ونأتي  متكاملة  بصورة  التحمل  من  سنتمكن 

بالإيمان.

رومية 5: 3 – 4 تصرح، "وَليَْسَ ذلكَِ فقَطَْ، بلَْ نفَْتخَِرُ 
صَبْرًا،  ينُْشِئُ  يقَ  الضِّ أنََّ  عَالمِِينَ  يقاَتِ،  الضِّ فيِ  أيَْضًا 
بْرُ تزَْكِيةًَ، وَالتَّزْكِيةَُ رَجَاءً." كما قيل، فإن الاختبار  وَالصَّ
أو الضيقة يخدم كطريق مختصر للحصول على الرجاء. 
بصورة  تغيرتم  قد  بأنهم  يفتكروا  أن  منكم  للبعض  يمكن 
نتغير  أن  يمكننا  الضيقات،  خلال  من  لكن  جداً.  بطيئة 
بسرعة أكبر وبحسب مقدار تغييرنا وتجديدنا يمكننا أن 

نصبح أولاد الله الكاملين الذين يشبهونه.

لذا، لا يجب علينا أن نتحاشى الاختبار بل أن نحاول 
أن  يريدون  عامة  بصورة  البشر  يأتي.  حين  به  المرور 
يسلكوا في طريق مريحة وسهلة. لكن إن تحاشى أحدهم 
للوصول  أطول  وقتاً  ذلك  منه  سيتطلب  معيناً  اختباراً 

لهدفه المرجو.
يجد  أن  يحاول  حولكم  من  شخص  هناك  لنفترض 
لا  أنك  يمكن  ظرف.  كل  وفي  أمر  كل  في  ما  عيب  بكم 
عليك  يجب  لا  الحالة  هذه  في  حتى  لكن  تراه،  أن  تريد 

يجب  بفعالية.  الموضوع  مع  تتعامل  أ  بل  تتحاشاه  أن 
وأن  تسامحه  أن  وتحاول  رجاء  في  الظرف  تحتمل  أن 

تفهمه. عندها، وفي نعمة الله يمكنك أن تتغير.
الاختبار أو الضيقة يمكنه أن يخدم كصخرة عبور أو 
تريد أن تكون ابناً  طريق مختصر للرجاء. إن كنت حقاً 
اعتبرها  ، حين تكون تحت تجربة معينة، فقط  حقيقياً 
وبجرأة  بفرح  شيء  كل  واحتمل  مختصرة  طريق 

وتقدموا بالإيمان نحو الرجاء.

ضده  يتذمروا  أو  الله  يلوموا  أن  الناس  لبعض  يمكن 
لم  ولماذا  باتجاهي  الله  يعمل  لا  "لماذا  يعتقدون،  لأنهم 
يتغير حالي مع أنني قد مارست كلمته؟" يمكن أن يظهر 
أن  بسبب  لكن  باجتهاد،  ويصلون  بأمانة  يعملون  بأنهم 
الشر لا يزال في قلوبهم لا يوجد تغيير في أحوالهم. لذا، 
حين تأتي التجارب، علينا أن نفكر ونعمل فقط في صلاح.

دانيال لم يساوم مع العالم وقد عاش بحسب كلمة الله، 
لكنه قد وُضع في جُب الأسود بسبب مكيدة بشر. لكنه لم 
يلمُ الله ولم يشعر باليأس. أكثر من ذلك، لم يلمُ الملك ولم 
يتذمر. لم يتجاوب دانيال بالشر ايضاً نحو الأشرار الذين 

خططوا لهذه المكيدة الشريرة ضده.
حين عمل دانيال فقط في صلاح حتى اللحظة النهائية 
أفواه  وسدوا  ملائكة  الله  أرسل  الأسود،  جب  دخل  حين 

ذلك،  من  بدلاً  البتة.  يتأذى  لا  كي  الله  حماه  لقد  الأسود. 
أصبح الأشرار الذين كادوا له هذه المكيدة طعاماً للأسود.
بالطبع، يظهر أنه من الغباء معاملة الأشرار بالصلاح، 
لكن إن كنت تدرك القانون الروحي، فإن التصرف فقط 

في صلاح هو الطريقة الأكثر حكمة لنيل البركات.
بأنها  تظهر  أن  يمكن  الضيقات  أو  الاختبارات  بعض 
آتية من أشخاص آخرين حولك أو ظروف معينة. لكنها 
عملياً تأتي إليك من الشيطان وإبليس الأعداء. لكي نتغلب 
في  ننتصر  لأن  نحتاج  نحن  بإيمان  التجارب  كل  على 
المعركة ضد الشيطان وإبليس الأعداء، وليس ضد البشر.
أن  علينا  الروحية،  المعركة  في  النصرة  نحقق  لكي 
نغلب  أن  هو  القانون  الروحي.  القانون  بحسب  نحارب 
الشر بالخير. في رسالة رومية 12: 21 نقرأ، "لاَ يغَْلبِنََّكَ 

الشَّرُّ بلَِ اغْلبِِ الشَّرَّ باِلْخَيْرِ."
مؤمنين  غير  أشخاص  العائلة  أفراد  من  هناك  كان  إن 
اتجاههم  بالصلاح  تتعاملوا  أن  عليكم  يضطهدونكم، 
حتى  ويمكنك  مضايقتكم  عن  سيتوقفون  عندها  بالإيمان. 
بأنهم  تعتقد  كنت  إن  العكس،  على  بالإنجيل.  تبشرهم  أن 
أشرار جداً وتحاول فقط أن تقنعهم بالكلام وتجبرهم على 

الإيمان، يمكن للتجربة أن تصبح جدية أكثر وأن تطول.
لذا عليك أن تصلي من أجلهم بمحبة أولاً، تخدمهم في 
الرب، وتحاول أن تحرك قلوبهم. وعليك أن تفكر أيضاً 
في صلاح وأن تعترف بالإيمان في كل الظروف. عندها 
سيطرد الله الشيطان وإبليس الأعداء، يحرك قلوب أفراد 
الوقت  في  ويستجيب  الأمور  كل  في  ويقودهم  عائلتك، 

المناسب.

أولاً، آمنوا بمحبة الله حتى النهاية!

ثانياً، آمنوا بأنها طرق مختصرة للحصول على الرجاء!

ثالثاُ، افتكروا فقط في الصلاح واعملوا فقط في الصلاح!



متواجدة  كنت  طرق.  بحادث  كنت  عاماً،  عشر  سبعة  قبل 
في سيارة كبيرة ذات 12 راكباً. فرغ الهواء من أحد العجلات 
ونحن في الطريق السريع وانقلبت السيارة. اصطدمت بالحاجز 
السيطرة.  عن  خارجة  ونصف  مرتين  السيارة  التفت  الفاصل 
وقذُفت  الثالث.  بطفلي  شهرين  حاملاً  كنت  الوقت،  ذلك  في 

خارج السيارة من الشباك. وقعت على الأرض بعيداً عنها.
ولكن، في تلك الحظة، شعرت بملاك يلتقطني ويحملني في 
الهواء ووضعني على الأرض. في ذلك المساء استلمت صلاة 
الدكتور جيراك لي. في اليوم التالي، مررت بفحوصات في 
مشفى الولادة. أظهرت النتائج بأنني لم أعاني من أي مشكلة 
المجد  وأعطيت  صحيحاً  أنجبت طفلاً  عدة شهور،  بعد  البتة. 

.
مر الوقت، وأصبحت فقط من زائري الكنيسة الذين يذهبون 
إليها فقط يوم الأحد من دون صلاة، بحجة أنني مشغولة جداً. 
بينما كنت أعيش هذه الحياة الفاترة وبقلب ثقيل، ظهرت مشكلة 
بداخلي. كان هناك خلل ما في جسدي. قبل بضع سنوات فقط 
قبل ذلك، كانت لدي آلام في أسفل البطن وكانت لدي مشكلة 

في البول.

وذهبت  جداً  الألم  اشتد   ،2014 الثاني  تشرين   22 في 
للمشفى. أظهرت نتائج الأشعة السينية بأنه توجد أشياء تشبه 
البول.  تحاليل  في  دم  نزف  هناك  وكان  المثانة  في  الأحجار 
أقوم  وأن  لأسبوع  الأدوية  أتناول  أن  الطبيب  أخبرني  لقد 

بالفحوصات ثانية.

بينما خرجت من المشفى وعدت للبيت، تذكرت الكثير من 
الأمور. كان علي أن أتذكر نعمة الله التي قد أعطاها لي وعملت 
بأمانة في ملكوته. لكنني قد نسيت نعمته هذه ورأيت فقط الواقع 
الذي كنت أواجه. منذ ذلك الحين ابتدأت أذهب لاجتماع صلاة 
دانيال، قمت بالتوبة، وطلبت معونة الروح القدس. تبت على 
لأنني  أنني كنت أغضب وأزعج زوجي وأولادي. تبت ايضاً 

كنت أقوم بواجبي من دافع الواجب.
في الوقت المحدد، كان يوم الذكرى السنوية لكنيسة مانمين 
بوهانغ وعقد الاجتماع مع القسيسة هيسون لي، قسيسة الإرشاد 
في 30  القدس  الروح  ملء  صلاة  واجتماع  لمانمين،  العالمي 
تشرين الثاني 2014. ذهبت إلى هناك واستلمت صلاتها من 
خلال المنديل (أعمال الرسل 19: 11 – 12). بسرعة شعرت 
بشيء غريب في بطني. ذهبت للحمام، وخرجت للخارج كتلة 

من الدم. وكتلة أخرى خرجت مرة أخرى بعد العشاء.
بعد أسبوع، ذهبت للمشفى مرة أخرى وأجريت الفحوصات. 
أخبرني الطبيب بأنه لم يكن في داخلي أي نزيف وأي احجار! 
هللويا! من خلال ذلك، تجددت حياتي الروحية وابتدأت أعمل 

. بفرح لأجل ملكوت الله. إنني أقد كل الشكر والمجد 
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جي سي إن 

"كان على والدي أن يبقى عاجزاً، 
لكنه الآن يقود سيارة!"

"اختفت أحجار المثانة، عادت السعادة تغمر حياتي كمؤمنة!"

الأخ بونييت، 18 عاماً، كنيسة مانمين دلهي، الهند

الشماسة كيونغي لي، 47 عاماً، كنيسة مانمين ديغو، كوريا الجنوبية

منذ أن كنت في الخامسة من العمر، كنت 
أعيش في ألم بسبب مرض الصرع وعانيت 
من آلام الرأس القوية ومن الدوار. تناولت 
بعض الأدوية، لكن لم ينفعني شيء. ذهبت 
عائلتي للمعابد الهندوسية لأجل شفائي لكن 

الأعراض لدي كانت فقط تزداد سوءاً.
وما جعل الأمر يسوء، في شهر آذار عام 
في  2012 والدي الذي كان يعمل مهندساً 
مصنع، مرض بمرض يدعى التهاب الفقار 
السّلي وخضع لعملية. ولكن، حدث خلل في 
العملية، مما أدى لشلله من الوسط للأسفل. 
كان سيعيش بقية حياته ممدداً على السرير 
المادية،  المشاكل  واجهنا  المُعاق.  بجسده 
للملابس  دكان  في  تعمل  والدتي  وابتدأت 

كموظفة لأجل كسب المعيشة.
كنيسة  بأمر  علمت  الأثناء،  تلك  في 
من  وطلبت  جارتنا.  من  دلهي  مانمين 
الراعي جون س. كيم من الكنيسة، أن يقوم 
بزيارة منزلنا. قدمنا معه خدمة عبادة. في 
ذلك الوقت، أرانا الفيديو الذي يقدم خدمة 
القوة للراعي المسؤول الدكتور جيراك لي. 

لقد ذُهلت.
أفراد  قبل   ،2012 حزيران  شهر  في   
الوحيد  الإله  هو  الله  بأن  الحقيقة  أسرتي 
نذهب  ابتدأنا  يسوع.  الرب  وقبلنا  الحقيقي 

من  يتمكن  لم  والدي  أن  بما  لكن  للكنيسة. 
الذهاب للكنيسة، أعطاه الراعي كيم كتاب 
اللغة  في  الخلاص"  "رسالة  لي  الدكتور 
الإيمان.  على  يحصل  أن  وساعده  الهندية 
مستمرة  بصورة  والدي  بزيارة  قام  لقد 
وصلى لأجله بواسطة المنديل الذي كان قد 
صلى عليه الدكتور لي (أعمال الرسل 19: 

.(12 – 11
بينما كنت أقرأ كتاب "رسالة الخلاص" 
الرأس  آلام  بأن  شعرت  مسامعه،  على 

المبرحة ابتدأت تتركني رويداً رويداً.
حلم  قد  بأنه  والدي  قال  الأيام  أحد  في 
مأخوذين في الهواء  حلماً. لقد رآنا جميعاً 
ووجد نفسه متروكاً وحيداً. لقد كان يصرخ 
واستيقظ  يبكي.  وكان  رب!"  يا  رب!  "يا 
من الحلم. تأمل في حياته الماضية، متذكراً 
العظات التي كان قد سمعها. قام بالتوبة على 
أنه شعر بعدم الراحة لأجل عائلته بعد أن 
وممتلكات.  مادية  أمور  على  معهم  تجادل 

قام بالتوبة على الكراهية في داخله.
والدي  استلم   ،2013 شباط  شهر  في 
من  وكان  أخرى.  مرة  المنديل  صلاة 
المذهل بأن أعصابه الميتة قد عادت للحياة! 
لقد استعاد الشعور في جسده السفلي وتمكن 
حين  للكنيسة.  يذهب  وابتدأ  تحريكه.  من 

الاختطاف  رسمة  رأى 
على حائط الكنيسة، كان 
مندهشاً لأن هذا تماماً ما 

رآه في الحلم.
شفي   ،2014 الثاني  تشرين  شهر  في 
حين استلم صلاة الدكتور لي  والدي تماماً 
لأجل المرضى عبر محطة جي سي إن التي 
ليست  مباشراً.  بثاً  الأحد  يوم  اجتماع  بثت 
لديه الآن أي صعوبة في السير بتاتاً. حتى 
أنه يقود سيارة نقل ذات 3 عجلات تدعى 
القيادة.  في  للكنيسة  يتطوع  هو  "تيمبو". 
في  الصرع.  داء  من  أيضاً  انا  شفيت  لقد 
المدرسة كنت معتاداً أن أبقى في المستوى 
علاماتي  تحسنت  قد  لكن  الأسفل،  العلمي 
مؤخراُ. حتى أنني حزت على منحة. إنني 
أقرع الطبول في الكنيسة كعامل متطوع. 
بالإضافة لذلك، شفيت شقيقتي من الحرارة 
المرتفعة، ووالدتي قد شفيت من آلام في كل 

أنحاء جسدها.
من  المسيحية  كلها  عائلتي  اعتنقت  لقد 
الهندوسية. كل المشاكل المحيطة بما فيها 
عن  جيراننا  سمع  حلها.  تم  الأمراض 
أقدم  إنني  الكنيسة.  وحضروا  شهاداتنا 
الحقيقي  الحي  الإله  والمجد   الشكر  كل 

الوحيد. هللويا!

الأب  آرتي،  الأصغر  بونييت  أخت  اليسار،  من 
بانوالي لال، الأم فيملا، وأخته الثانية بولبول

كان  بينما  المبرحة  الرأس  آلام  من  بونييت  شفي 
يقرأ الكتاب "رسالة الخلاص" على مسامع والده 

الذي كان مشلولاً من وسطه للأسفل

صورة إم آر أي (التصوير بالرنين المغناطيسي) 
والثالثة  الثانية  الفقرتين  باواريرال:  شفاء  قبل 

متضررتين بسبب التهاب الفقار السلّي

إبنها الصغر الأخ جونتشي ناه الذي كان في حماية الله في حادث سيارة 
حين كان في رحم أمه

من اليسار، الأخ ناه، الزوج الشماس بيونغهاك ناه، الابنة يوونهي ناه، 
الشماسة كيونغي لي، وابنها الأكبر كوانتشي ناه


